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ACTA N' 9 (CORPORACIÓN 2019-2023

ACTA DE LA SESION ORDINARIA DEL PLENO DE LA JUNTA MUNICIPAL
UNIVERSIDAD CELEBRADA EL DIA 4 DE MAYO DE 2021

En la Ciudad de Zaragoza, a las 18 horas del día 4 de Mayo de 2021 previa convocatoria al efecto
se celebra sesión ordinaria del Pleno de la Junta Municipal Universidad del Excmo. Ayuntamiento
de Zaragoza, en el Salón de Plenos de la Junta Municipal Universidad , C/ Domingo Miral-5.
Preside el Pleno, la Concejal Presidenta de la Junta Municipal, D:: Paloma Espinosa Gabasa. Asiste
el Sr. Consejero de Urbanismo y Equipamientos, D. Victor Serrano Entío. Actúa como Secretario el
Jefe de Unidad Administrativa de Junta Municipal Universidad, Luis M. Ramón Beltrán.

Da Paloma linosa Gabasa

Da Carmen Pascual Vjguera
D:: Inés Aranda Pérez
D. Tomás Ribas Magaña
D. Pedro Baranda Villarroya
D. Jesús Sánchez M uina

D. Fermín Jorge Gracia Llanes
D. José Antonio Fuertes Vieio
D’ María Jesús Morales Ruberte
D.Pablo Sánchez Díaz
D. Javier Pérez Ciria
D.Silvano Cortés Gómez

Miembros del Pleno asistentes:
Conceial Presidenta Junta MuniciDal
Vocal Partido PODular
Vocal Partido PODUlar
Vocal Partido PODUlar
Vocal Partido Popular
Vocal Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía
Vocal Ciudadanos-Partido de la Ciudadanía
Vocal Zaragoza en Común
Representante de la A. VV. La Huerva
Representante de A. VV. Agustina de Aragón
Representante de A. VV. Fernando el Católico

Representante de A. VV. San Braulio

Excusan su ausencia:
Da Alba Pérez Sevilla

D. Abel Ajates Cónsul
Vocal PSOE
Vocal PSOE

:el Galvez MillánD
Invitado:

Asociación comerciantes Sector Fdo. Católico

1.- Aprobar, en su caso, el acta de la sesión anterior celebrada el día 1 1 de Marzo de 2021.
Unanimidad.

2.- Informe de D. Victor Serrano, Sr. Consejero de Urbanismo y Equipamientos sobre el Proyecto
de ampliación del Parque Pignatelli y el proyecto de la “supermanzana“ del entorno de la Plaza de
San Francisco.

2.1.- Respecto al proyecto de ampliación del Parque Pignatelli, el Sr. Consejero informa que pronto
van a comenzar las obras para construir 77 viviendas libres proyectadas, aunque al final serán 68,
aunque más grandes. Habrá una primera zona donde habrá una lámina de agua, una segunda zona
donde se plantarán especies vegetales. Se plantarán 3000 especies, arbustos y árboles, y una
tercera, al fondo donde se construirán las viviendas. Se tiene previsto construir un anfiteatro y se
hablará con Servicios Públicos para quizás instalar quioscos y otros elementos. El plazo de
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ejecución será de 20 meses, en principio. También está prevista la construcción de 30 viviendas
protegidas de alquiler. Tardarán en construirse un poco más. El Servicio de Parques y Jardines tiene
previsto realizar alguna remodelación en el Parque Pignatelli con el fin de integrar lo viejo y lo
nuevo

La Concejal Presidenta transmite y hace entrega al Sr. Consejero de Urbanismo del escrito del Sr.
Director del Colegio Nuestra Sra. de la Merced, recibido en la Junta Municipal Universidad y en el
que solicita la construcción del acceso norte al Colegio. El Sr. Consejero informa que tiene
conocimiento de la petición y señala que se realizará el acceso solicitado por el representante del
Colegio, porque hay un compromiso para llevarlo a cabo.

El Sr. Fuertes, pregunta si la casa que hay dentro de los depósitos se dejará tal y como está. El Sr.
Consejero informa que no se puede salvar, ya que está emplazada donde irán las viviendas de
protección de alquiler y actualmente esa casa está ocupada por gastos de la colonia felina que será
trasladada con todas las garantías de protección animal a otra ubicación.

2.2.- Respecto al proyecto de la “supermanzana” del entorno de la Plaza de San Francisco, el Sr.
Consejero informa que, ahora mismo, es una idea, no existe ni memoria ni anteproyecto. La idea de
las supermanzanas es tener un instrumento para hacer la ciudad más sostenible y que el ciudadano
recupere espacio. Se trataría de pacificar el tráfico, respetar los espacios de carga y descarga, de
personas con discapacidad, etc. El hacerlo en la Plaza de San Francisco cree que es positivo porque
supone una regeneración urbana de la zona y había gran interés por parte del Rector de la
Universidad y por algunos comercios como el de Los Porches del Audiorama que les parecía
interesante. No es una zona rica como se dice porque en las calles Serrano Sanz, Gimenez Soler,
Arzobispo Apaolaza y otras adyacentes a la Plaza no residen personas con una renta alta. No
obstante insiste en que es un proyecto que hay que madurar, explicar en qué consiste y no
imponiendo nada. Afecta al Urbanismo y a la Movilidad y por eso tiene que haber consenso y
solicitar opinión a la Junta de Distrito, a los comerciantes y a los vecinos.

Sr. Baranda traslada la preocupación de los vecinos en el sentido que este proyecto facilite el
botellón y las consecuencias de suciedad y ruidos que genera para los vecinos que residen en la
zona. También pregunta si sería posible realizar algún equipamiento para el barrio.

Sra. Pascual también traslada al Sr. Consejero la preocupación de que sirva para instalar más bares
y terrazas y esto conlleve menos espacio para los peatones y más dificultades para pasear
tranquilamente, además del ruido que generaría.

El Sr. Galvez, está de acuerdo en el proyecto en el sentido de regenerar la zona, le parece
interesante la idea pero indica que la Asociación de comerciantes realiza actividades para
dinamizar al pequeño comercio y la Plaza de San Francisco es un lugar idóneo para ello, ya que es
un espacio, el de la entrada a la Universidad, donde la Asociación y otras entidades del Distrito,
llevan a cabo actividades culturales, festivas, etc., ya que el quiosco de la música de la Plaza es
demasiado pequeño para acoger este tipo de actos. Por ello pediría que se tuviera en cuenta esta
cuestión

El Sr. Pérez Ciria, le parece bien la idea de integrar la Universidad en el espacio urbano , y que ese
espacio sea de libre uso para los vecinos, pero se deberá tener en cuenta la calidad de vida de las
personas que residen en estas calles del Distrito, en lo que se refiere a ruidos, espacio para pasear,
limpieza, etc.
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El Sr. Consejero entiende que no se daría el caso de las cuestiones planteadas por los Vocales y
Asociaciones, pero de todos modos insiste en que no hay proyecto para realizar en esta
Corporación y que el proyecto siempre se debería hacer con consenso y escuchando las opiniones y
aportaciones de los vecinos y comerciantes que viven y trabajan en la zona. En la “supermanzana”
se incluirían las calles Menéndez Pelayo, Domingo Miral, Pedro Cerbuna, y, en caso de integrarse
la Universidad al entorno de la vía pública, solicitará colaboración al Gobierno de Aragón; pero
insiste qué está todo por definir.

La Presidenta de la Junta agradece al Sr. Consejero la asistencia e información facilitada a este
Pleno y señala que la Junta estará a disposición para aportar ideas, sugerencias y opinión de estos
proyectos explicados por el Sr. Consejero.

A las 19,05 h., se ausenta de la reunión el Sr. Consejero y la Presidenta ya que tienen una acto
institucional inexcusable. La Presidenta informa que seguirá presidiendo la reunión del Pleno, la
Sra. Vicepresidenta, D:’ Carmen Pascual Viguera, de acuerdo con el art. 15 del Reglamento de
Órganos Territoriales y de Participación Ciudadana.

La Sra. Vicepresidenta continúa con los siguientes puntos del Orden del Día.

3 .- Informe y propuestas, en su caso, de la Concejal Presidenta.
3.1.- Dar cuenta resolución de la Presidenta autorizando la supresión de la reserva de espacio,
situada en C/ Manuel Lasala n.'’ 12 (Expte. 634.300-2013)

3.2.- Dar cuenta resolución de la Presidenta autoñzando la prórroga por un período de dos años de
la reserva de espacio para personas con discapacidad en C/ Latassa, F-25 (Expte. 589.176-2020).

3.3.-Dar cuenta resolución de la Presidenta comunicando al interesado el informe del Servicio de

Limpieza Pública relativo a la solicitud de contenedor de basura en C/ Perpetuo Socorro-13. (Expte.
9683-2021 )

3.4.- Dar cuenta resolución de la Presidenta comunicando al interesado los informes de Policía

Local y Movilidad Urbana relativo a la solicitud de reserva de espacio para carga y descarga en C/
Porvenir- 14 (Expte. 575805-2020).

3.5.- Dar cuenta resolución de la Presidenta comunicando al interesado el informe del Servicio
Jurídico de Ordenación y Gestión Urbanística relativo a la pavimentación de un tramo de la C/ Luis
Bermejo. (Expte. 578277-2020).

3.6.- Solicitud al Servicio de Alumbrado Público para mejorar la iluminación de la escultura de
Fernando el Católico situada en la Plaza de San Francisco.

3.7.- Solicitud al Servicio de Instalaciones Deportivas información sobre la petición realizada por el
Club de Fútbol Hernán Cortés para cederles el parking, actualmente sin uso y que está junto a las
instalaciones del campo de fútbol municipal García Traid. El Servicio ha informado que existe un
proyecto valorado en 324.000 euros.

3.8.- Escrito dirigido a Policía Local transmitiendo la solicitud de la Asociación de Vecinos
Fernando el Católico en el sentido de vigilancia policial para evitar aglomeraciones en calle
Arzobispo Apaolaza, 4-6.
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3.9.- Escrito dirigido a Policía Local transmitiendo la solicitud de vecinos de la calle Luis Bermejo
para que haya una vigilancia policial para evitar que los patinadores de skatepark utilicen el
pavimento de la entrada al Auditorio, ya que producen destrozos en el suelo, ruido y molestias a los
viandantes.

3.10.- Escrito dirigido a Parques y Jardines, a petición de vecinos de la zona, solicitando la
instalación de carteles indicando que está prohibido pisar el césped de los parterres del Paseo

Fernando el Católico o instalando setos que lo impidan. El Servicio de Parques ha sugerido que se
comunique a Policía ya que son infracciones de la Ordenanza de uso de zonas verdes. Se solicita a
Policía Local.

3.11.- Se ha remitido al Área de Infraestructuras, Vivienda y Medio Ambiente, el proyecto “la
senda oculta del Huerva” elaborado por la Asociación de Vecinos La Huerva. Posteriormente se da
traslado al Sr. Coordinador del Área de Servicios Públicos.

3.12.- Informes recibidos en la Junta Municipal Universidad de los Servicios Municipales:

- Del Servicio de Movilidad: Trabajos para ensanchar la acera en la puerta del Colegio Público
Doctor Azúa y Cesáreo Alierta.

- Del Servicio de Conservación de Infraestructuras:

8 Reparación pavimento calzada y asfaltado en C/ Corona Aragón.
+ Reparación pavimento calzada y asfaltado en C/ San Juan de la Cruz.
# Reparación de pavimento y asfaltado en C/ Cortes de Aragón.
8 Reparación de pavimento pasarela Rincón de Goya en Parque Grande.
# Reparación pavimento acera en C/ Corona de Aragón, 50.
8 Colocar registro boca de riego en C/ Lorente-45-47.

- Del Servicio de Distritos: Inscribir en el Censo de Entidades Ciudadanas a la Asociación de
Dominicanos Unidos por la Integración, quedando adscrito a la Junta Municipal Universidad

- Del Servicio de Distritos: Dar de baja en el Distrito Universidad a la entidad Punto de Apoyo y
Rehabilitación psicosocial comunitaria S.coop, al cambiar el domicilio social y adscribirse a otra
Junta Municipal.

- Del Servicio de Distritos: Dar la conformidad por el Consejero de Participación y Relación con los
Ciudadanos a los gastos presentados por los Directores de los Colegios César Augusto y Rincón de
Goya
El Pleno queda enterado del informe de Presidencia.

4.- Informe y propuestas, en su caso, de los Coordinadores de las Comisiones de Trabajo

4.1.- Informe y propuestas de la Sra. Aranda, Coordinadora de Cultura. Señala que no ha habido
reunión de la Comisión de Cultura pero se está desarrollando la programación prevista por la Junta
Municipal para seguir apoyando a la Cultura.

- Da cuenta del concierto celebrado en el Centro Cívico Universidad, el día 2 de Mayo “MI última
leyenda-recordando a Becquer”.
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- Da cuenta del concierto que se celebrará el día 16 de Mayo en el Centro Cívico, a las 18 h.
“Chaplin el músico” con piano, violín, voz y baile.

- Da cuenta del VI concurso de pintura rápida al natural organizado en colaboración con la
Asociación de artistas plásticos Goya el día 27 de Junio. Ese mismo día se reunirá el jurado y queda
pendiente del día de la entrega de premios y trofeos a los participantes que se anunciará
oportunamente y teniendo en cuenta la situación sanitaria. También informa de la exposición de los
cuadros ganadores de la pasadas ediciones del Concurso de pintura rápida al natural Distrito
Universidad. La exposición se desarrolla hasta el día 26 de Mayo en la sede de la Asociación de
Artistas Plásticos Goya.

- Da cuenta de la actuación de la producción Luis Pardos, actuaciones en pequeño formato, el día 27
de Junio, por la tarde, en el Centro Cívico Universidad con el espectáculo “canciones de una vida”.

- Da cuenta de la reunión mantenida con las representantes del proyecto “La Rua Feliz”, proyecto
de gente joven que tiene como objetivo revitalizar el barrio de la calle San Antonio María Claret y
adyacentes, mediante murales que den un mejor aspecto al pequeño comercio de estas calles. Ha
tenido una gran acogida no sólo de los comercios sino de los medios de comunicación.

- Da cuenta de la reunión mantenida con Esther Ciudad, primera mujer organista de la Catedral de
La Seo. Se le propone realizar alguna actividad recordando a Goya. Ha propuesto un espectáculo
que está pendiente de concretarse las fechas. Se realizaría en el Centro Cívico Universidad.

- Da cuenta de la reunión mantenida con el representante de Camerata Contrapunto. Ha ofrecido
varios espectáculos.

- Da cuenta que se tiene previsto contratar dos rondas joteras para recorrer la Plaza San Francisco,
por la mañana y por la tarde, durante el fin de semana de San Juan. Está condicionado a que el
Servicio de Servicios Públicos del Ayuntamiento lo autorice.

D. Pablo Sánchez, representante de la A. VV. Agustina de Aragón, pregunta por la posibilidad de
realizar las actuaciones en el Salón del Conservatorio Superior de Música, ya que hay más
localidades. El Sr. Gracia propone realizar actividades en el Parque Grande o en la Plaza situada
junto al río Huerva en la calle Carrera del Sábado. La Sra. Pascual señala que se puede estudiar las
propuestas e informa que el Centro Cívico es gratuito y que el alquiler del salón del Conservatorio
es bastante caro.

El Pleno queda enterado del informe de la Coordinadora de Cultura.

4.2.- Informe y propuestas del Coordinador de Urbanismo. La Sra. Pascual informa que D. Jesús
Sánchez, Coordinador de la Comisión, ha tenido que ausentarse de la reunión por un compromiso
ineludible. Da cuenta de los asuntos que se han gestionado.

- Da cuenta de la petición de vecinos de la zona que habían solicitado un semáforo en el cruce de la
Avda. Ramón Sainz de Varanda con la C/ Eduardo Fauquié. Da cuenta de la contestación del
Servicio de Movilidad en el sentido que se va a realizar un estudio acerca de la idoneidad de instalar
semáforos en la citada intersección teniendo en cuenta una serie de criterios.

- Da cuenta de petición de vecinos para replantar árboles en dos alcorques vacíos en C/ Violante de
Hungría El Servicio de Parques y Jardines informa que con los medios de que se dispone no es
posible establecer un plazo para atender a lo solicitado, habida cuenta que las necesidades de planta
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son superiores a las unidades disponibles y que no obstante, está actualmente en estudio el iniciar
una campaña de reposición general del arbolado en la ciudad para llevarla a cabo de forma escolada
a los largo de tres o cuatro años.

- Da cuenta de la petición del Sr. Sánchez, Presidente de la A. VV. Agustina de Aragón, solicitando
una marquesina en la parada del bus urbano de la línea 42 en Vía Hispanidad. Se informó que no
había espacio suficiente pero le consta que en otras aceras más estrechas se han instalado. Por ello
propone volver a solicitarlo y presenta fotografía de la acera y parada de bus. La Sra. Pascual señala
que se tramitará la solicitud.
El Pleno queda enterado del informe de la Comisión de Urbanismo.

5.- Ruegos y Preguntas de los miembros del Pleno.

- La Sra. Pascual solicita que se acondicione el asfalto del paso de cebra de la C/ Marina Española
esquina con Paseo Renovales y la C/ SantaTeresa esquina con Luis Vives.

- El Sr. Ribas propone que se potencie la iluminación de la estatua de Fernando el Católico en la
Plaza San Francisco, podría ser con iluminación en los laterales. También debería limpiarse de
hierbas el pie de la estatua y se podría colocar el escudo de Aragón o de Zaragoza en la parte
disponible del pedestal de la escultura.

- El Sr. Ribas propone que donde finaliza el carril bici en la Plaza de San Francisco se pongan unos
carteles, iguales a los existentes en el Puente de Piedra, para que los ciclistas y patinadores se bajen
de la bicicleta y patines, ya que es un riesgo para los peatones y para las personas que bajan del
tranvía que se encuentren con estos vehículos circulando a gran velocidad.

- El Sr. Ribas propone cubrir todos los alcorques de la C/ Bruno Solano para evitar accidentes ya
que son muy profundos.

- La Sra. Morales solicita el cambio de ubicación de la reserva de carga y descarga en el n.') 4 de la
Lozano Monzón para que haya más visibilidad. Se enviará por correo electrónico la petición con
más detalle.

- El Sr. Fuertes solicita se regule el aparcamiento de motos de la empresa Burger King, que
actualmente aparcan, en la isleta central de la Avda. Goya esquina con Fernando el Católico.

- El Sr. Ribas informa que a partir de Junio se tiene previsto tener una reunión para preparar una
revista digital para la cual se solicitará colaboración a las asociaciones. Se informará a la Casa de
Juventud para que colabore y será de carácter bimensual, editando un ejemplar en papel para
disponer de él en la Junta de Distrito.

- Sr. Gracia comenta si tiene nombre la pasarela que une la C/ Marina Española con la C/ Manuel
Lasala y también la Plaza situada junto al Río Huerva debajo del Puente del Emperador Augusto.
Propone darle nombre. Podría ser de Teresa Cenarro, Pilar Palomero o de otras personas o temática.

Sin más asuntos que tratar, la sesión finaliza a las 19,45 horas.
1.C. Zaragoza, 4 de Mayo de 2021

El Secrehrio
Fdo: Lui& M. Ramón Beltrán

La Concejal Presidenta
Da Paloma Espinosa Gabasa
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